

**Compte-rendu de la réunion du CONSEIL D'ECOLE**  
**du mardi 24 juin 2022**

**Présents:**

**Les enseignantes:**

Mme Weber, Mme Halbwax, Mme Meunier, Mme Rinn, Mme Bianco, Mme Imbernon.

**Les délégués des parents d'élèves :**

**De Breuschwickersheim :** Mme Trujillo, Mme Helmstetter

**De Kolbsheim :** Mme Lehning, Mme Hugel Roman, Mme Dietrich Laetitia.

**Les représentants des mairies:**

Pour Breuschwickersheim: Mme Ternoy (Maire) et Mme Ritter (Adjointe chargée des écoles).

Pour Kolbsheim: Mme Kessouri (Maire) et M. Rettig (Adjoint chargé des écoles).

**Excusés :**

Mme Heim , Mme Mebs, Mme Fonmartin, Mme Diemer, Mme Isenmann, Mme Jacob, Mme Fity, Mme Oberhauser.

**Rappel de l'ordre du jour :**

- Approbation du rapport du conseil d'école du 2<sup>ème</sup> trimestre.
- Bilan des activités pédagogiques.
- Préparation de la rentrée 2022/2023 (effectifs, présentation de la nouvelle classe et de la nouvelle enseignante).
- Organisation du stage de réussite.
- Reconduction du règlement intérieur.
- Bilan des actions de l'APE, des dons versés aux écoles, des dépenses effectuées.

**1) Approbation du compte rendu du conseil d'école du 2<sup>ème</sup> trimestre:**

**Rappel ordre du jour du 29/03/2022.**

.Approbation du compte rendu du conseil d'école du 1<sup>er</sup> trimestre.

.Présentation des effectifs pour l'année scolaire 2022/2023.

.Présentation des évaluations CP et CE1.

.Bilan et présentation des activités pédagogiques

L'ordre du jour du 2<sup>ème</sup> trimestre a été approuvé.

**2) Bilan des activités pédagogiques :**

a) Breuschwickersheim :

**-CE2 : Participation à la La journée " Bougeons ensemble "** qui s'est déroulée le **jeudi 28 avril** 2022 de 9h30 à 15h30 au parc de l'Orangerie à la Robertsau **pour la classe des CE2** organisée par l'Eurométropole avec la participation à plusieurs activités sportives (4 classes de CE2 par circonscription, pour un maximum de 700 élèves). Cette sortie était en lien avec les apprentissages en sciences car nous avons étudié les besoins du corps humain (la nourriture, le sommeil, les activités sportives). Les élèves de l'école de Breuschwickersheim ont eu un très bon classement à la

course de 2 km. Les élèves recevront une médaille pour les féliciter d'avoir participé à cette manifestation sportive.

**-CE2/CM1 Sciences :**

Une sortie scolaire avait été réalisée au **musée de l'électricité le mardi 26 avril**. Nous avons travaillé sur les dangers de l'électricité, les objets électriques, la construction de circuits électriques pour les plus grands.

**-CM1 Golf :** La classe de Mme Meunier a réalisé une initiation au golf le jeudi 9 juin au golf du Kempferhof à Plobsheim . Les élèves ont apprécié ce moment sportif qui n'est pas ordinaire et qui a été conseillé par Mme Lutz notre conseillère pédagogique en sport. Un pique-nique a suivi la sortie du matin.

**Nous déplorons le fait de ne pas pouvoir nous rendre comme prévu au spectacle de musique réalisé par les élèves de Kolbsheim au Dôme à Mutzig le 28 juin. La réservation de bus n'a pas été possible. Il faut savoir qu'il est de plus en plus difficile de réserver des bus même en s'y prenant 2 mois à l'avance car il manque beaucoup de chauffeurs de bus et les prix des bus ont flambé (doublé voir triplé).**

b) Kolbsheim :

**-Projet incorruptibles :**

**-Projet Fables :** Une des fables des CE1 va être publié dans le recueil qui sera donné aux élèves. Les élèves étaient fiers de voir une fable publiée dans un livre.

**-Volerie des aigles :** les classes de CM2 et de maternelle sont allées visiter ce site pour compléter leurs apprentissages. La maternelle a fait l'étude des rapaces et les CM2 une lecture suivie.

**-Projet contes en musique :** Le projet se finalise avec une représentation qui sera donnée le 28 juin au Dôme à Mutzig.

c) Action du RPI :

**-Les olympiades :** Mme Bianco remercie tous les parents et les mairies qui se sont portés volontaires pour nous aider à réaliser ce beau moment sportif. L'organisation est en cours.

**-Natation :** Reconduction de « la semaine bleue » pour les écoles de Breuschwickersheim et de Kolbsheim cette fois. C'est l'apprentissage du « savoir nager » qui se déroulera de manière plus condensée sur une semaine de classe. La validation du planning est en cours. Les informations concernant « cette semaine bleue » seront données à la rentrée.

**3) Préparation de la rentrée 2022/2023**

**(Effectifs, présentation de la nouvelle classe et de la nouvelle enseignante).**

a) **Les effectifs :**

<i>Classe :</i>	<i>Effectifs prévus</i>
PS	18
MS	17
GS	13
CP	29 (14 élèves de Breusch. et 5 élèves de Kolbsheim, 1 départ et une arrivée)

CE1	33
CE2	22 (2 départs)
CM1	32 (30 dont 2 inscriptions à confirmer)
CM2	23
Total	187 élèves en 2022/2023

Ouverture d'une classe cette année à l'école élémentaire de Breuschwickersheim, le niveau est un CP/CE1 en raison du grand nombre d'élèves en classe de CP/CE1. Cette ouverture a été actée à l'issue de la CTSD du 28 janvier 2022.

La répartition des élèves est en cours, les enseignantes tiendront compte du lieu de domicile, des fratries dans la mesure du possible. Elle sera annoncée la semaine prochaine car nous attendons encore la confirmation de certaines inscriptions.

Il y aura 2 classes de maternelle pour le RPI PS/MS et MS/PS. La répartition sera annoncée la semaine prochaine également.

- b) **Présentation de la nouvelle collègue :** Mme Bucher Christine fera partie de l'équipe éducative de Breuschwickersheim. Elle aura en charge la nouvelle classe de CP/CE1. Elle a de nombreuses années d'expérience dans ces niveaux.

#### 4) Organisation du stage de réussite.

Stage de réussite : 2 groupes de cycle 2 encadrer par Mme Meunier et Mme Bianco pour revoir les compétences travaillées du CP au CE2. Niveau concernés en priorité ici les CP et les CE1. Il aura lieu à Kolbsheim du vendredi 8 juillet au mercredi 13 juillet de 9h à 12h. Les familles des élèves concernés par ce stage seront contactées par chaque école la semaine prochaine. Les informations du stage ont été données dernièrement par l'inspection.

- 5) **Reconduction du règlement intérieur.** De plus en plus d'élèves portent des montres connectées. Nous souhaiterions informer que le port de montre connectée n'est pas autorisée en classe ni dans le bus, elle doit rester dans le sac tout comme les téléphones portables. Cf loi du

#### 6) Bilan APE :

##### Bilan des opérations :

Les 2 opérations de vente de fromages ont rapporté comme chaque année une belle somme aux écoles. Les opérations de vente de miel, de légumes de la ferme Diemer et des étiquettes prénoms ont été moins fructueuses. C'était l'occasion de tester de nouvelles choses. Cependant toutes les opérations ont rapporté 6293 euros soit 19 euros par élèves. Nous remercions également les bénévoles pour les actions de jeux de société, le carnaval et Halloween. Les écoles remercient l'APE qui permet comme chaque année d'offrir de belles sorties scolaires au complément des apprentissages même si nous sommes encore tributaires de la crise sanitaire à certains moments de l'année.

**Remarques supplémentaires :** Les parents souhaitent savoir pourquoi la classe de CP de Breuschwickersheim n'a pas bénéficié de sorties scolaires en fin d'année. Mme Halbwax a répondu que les conditions de remplacement étaient très difficiles lors de l'absence de Mme Heim. Elle a également cédé plusieurs jours de décharge pour sa direction pour permettre à la classe de CP d'avoir un remplaçant. Les 2 personnes qui remplaçaient Mme Heim ne connaissaient pas assez les

élèves pour se lancer dans divers projets et réaliser des sorties scolaires. La priorité a été donnée aux apprentissages. Les jours de non remplacement, les élèves ont été accueillis dans les classes de CE2 et de CM1 où ils ont poursuivi les apprentissages. Nous avions certaines fois des classes de 37 élèves. Ce fut le cas également à Kolbsheim, chaque élève présent a été accueilli dans une classe où il a pu poursuivre ses apprentissages.

Les remplacements sont de plus en plus compliqués à gérer car il y a un manque de personnel qualifié. Les enseignantes du RPI ont fait tout leur possible cette année pour éviter les absences mais elles ont également été touchées par le virus ainsi que leurs proches. Nous essayons au mieux de prévenir les familles mais nous sommes tributaires du nombre de remplaçants disponibles. Avec la crise sanitaire c'est au jour le jour.

Séance levée à 20h25

Ghislaine Halbwax